

Joaquín Gutiérrez vivió treinta años en Chile

Murió importante autor costarricense

AGENCIAS

San José, Costa Rica

El novelista Joaquín Gutiérrez, uno de los principales escritores costarricenses de los últimos cincuenta años, falleció ayer a los 82 años de edad a causa de una enfermedad respiratoria.

También cuentista, Gutiérrez, Premio Casa de las Américas, de Cuba, y de la Editorial Costa Rica, fue corresponsal de guerra en Vietnam, y era uno de los novelistas centroamericanos de más proyección internacional. Entre sus principales obras figuran "Murieron Federico", "Puerto Limón", "Manglar" y "Cocon".

El desaparecido escritor vivió además gran parte de su vida en Chile, donde estuvo de visita recientemente. Gutiérrez tuvo una relación sentimental muy cercana con nuestro país, donde llegó en 1939 y se casó con Elena Nascimento, con la que tuvo dos hijas y vivió en el país durante más de 30 años.

En nuestro país, donde desarrolló una sólida amistad con Pablo Neruda, también se desempeñó como traductor de cables internacionales de la agencia Reuters, pero tuvo que salir tras el golpe militar de 1973.

En China, Gutiérrez se desempeñó como editor del aparato propagandístico de la revolución y en Vietnam fue corresponsal de prensa durante la guerra, en la que entrevistó a personajes de la talla de Ho Chi Minh.

"Creo que estamos ante una persona que a lo largo de su vida tuvo un comportamiento verdaderamente ejemplar. Un ciudadano responsable de sus deberes ante su país, un escritor de altísima calidad y un ser humano extraordinario como amigo", declaró el ex director de la Editorial Universitaria Centroamericana (EDUCA), Sebastián Vaquerano.

El fallecido escritor y periodista fue reconocido como uno de los costarricenses más destacados del siglo



El escritor fue un gran amigo de Neruda y salió de Chile tras el golpe de 1973.

XX y como uno de los mejores traductores al español de las obras de William Shakespeare.

Trotamundos, fumador, poeta, dos veces campeón nacional de ajedrez, profesor universitario y amante de la vida, Gutiérrez también fue periodista y vivió en Estados Unidos, China, la antigua Unión Soviética y Vietnam.

Joaquín Gutiérrez, nacido en 1918 y de militancia comunista, era el único escritor costarricense vivo de la denominada "generación de los 40", un grupo de escritores nacidos en las primeras décadas del siglo XX que renovaron el mundo literario de este país centroamericano y se consolidaron como sus exponentes más representativos.

El mejor cuento del mundo [artículo] Enrique Vila-Matas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vila-Matas, Enrique, 1948-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El mejor cuento del mundo [artículo] Enrique Vila-Matas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile